

Pressemitteilung

TI-Gateway läuft im realen Betrieb

AKQUINET und ehex schließen Aufbau der Produktivumgebung ab

Dortmund/Hamburg, 06. März 2025 – Das TI-Gateway überzeugte schon in Tests durch hohe Performance und Zuverlässigkeit. Nun haben AKQUINET und ehex ihr TI-Gateway in der Produktivumgebung aufgebaut und erste Kunden darauf umgestellt.

Das TI-Gateway ist ein zentraler Hebel, um alle Prozesse der Telematikinfrastruktur sicher und belastbar durchführen zu können, sei es der Versichertenstammdatenabgleich, das E-Rezept, KIM oder die ePA. Nun ist AKQUINET als Anbieter eines TI-Gateways mit ehex als Hersteller-Partner in den Realbetrieb gestartet. Der Aufbau der Hardware und das Aufspielen der erforderlichen Software konnten nach drei Wochen erfolgreich abgeschlossen werden.

Paralleler Aufbau des TI-Gateways in zwei Rechenzentren

„Wir sind stolz, dass der Aufbau der Produktivumgebung zusammen mit dem Team von ehex so reibungslos verlief. Möglich war dies durch unsere intensiven Friendly User Tests vorab und unsere Kunden, mit denen wir hier zusammen an einem Strang gezogen haben“, sagt Janos Frank, TI-Berater bei AKQUINET. AKQUINET und ehex haben die Produktivumgebung in den zwei deutschen AKQUINET-Rechenzentren parallel aufgebaut. Der Vorteil: Bei einem Ausfall eines der Rechenzentren übernimmt das andere den Dienst komplett. Dies gilt auch für das TI-Gateway. Dadurch werden Ausfälle beim Zugriff auf die TI auf ein Minimum reduziert.

TI-Gateway: das neue Normal

„Endlich nutzen erste Leistungserbringer das TI-Gateway über AKQUINET im Live-Betrieb! Das ist ein großer Meilenstein, auf den wir jahrelang hingearbeitet haben. Das TI-Gateway ist jetzt das neue Normal – der neue Standard im TI-Zugang. Wer die massiven Erleichterungen im Arbeitsalltag spürt, wird nie wieder zurückwechseln wollen“, sagt Frédéric Naujokat, Geschäftsführer der eHealth Experts GmbH

Spürbare Entlastung im Alltag

Bereits in den Tests zeigt das TI-Gateway seine Leistungsfähigkeit: Es war bis zu 100-mal schneller als herkömmliche Inboxkonnektoren. Zudem konnten Anwender*innen anders als bisher auch mehrere TI-Anwendungen gleichzeitig einsetzen. Dazu lässt sich das TI-Gateway durch den Aufbau im Rechenzentrum einfacher im Hintergrund warten sowie durch Updates verbessern. Langfristig wird daher erwartet, dass die neue Generation des TI-Zugangs Inboxkonnektoren vollständig verdrängen wird. Aktuell betreut AKQUINET über 40 Einrichtungen in der neuen Produktivumgebung des TI-Gateways. Besonders hervorzuheben ist

Eterno, der erste Anbieter von Praxissoftware, der die Telematikinfrastruktur vollständig über das TI-Gateway implementiert hat. Dies ermöglicht einen spürbaren Effizienzgewinn für Arztpraxen. „Innovation hat bei Eterno einen hohen Stellenwert. Wir optimieren kontinuierlich für unsere Kund*innen – die Ärzt*innen – und setzen deshalb auf das TI-Gateway. Damit konnten wir die Ladezeit für das Versenden von E-Rezepten oder KIM-Nachrichten auf wenige Sekunden reduzieren, was den Praxisbetrieb erheblich effizienter macht“, erklärt Matthias Kaché, Head of Platform Solutions & Partner Relations bei Eterno.

Über die AKQUINET GmbH

Die AKQUINET GmbH ist ein international tätiges, kontinuierlich wachsendes IT-Beratungsunternehmen mit Hauptsitz in Hamburg. Aktuell werden mehr als 1.000 Spezialist*innen mit umfassenden Kenntnissen in zukunftsorientierten Technologien beschäftigt. Das Unternehmen hat sich auf die Einführung von ERP-Systemen (SAP, Microsoft, Infor) und die Individualentwicklung von Softwarelösungen spezialisiert. Speziell im Maschinen- und Anlagenbau, dem öffentlichen Sektor, dem Sozial- und Gesundheitswesen und der Logistik verfügt AKQUINET über langjährige Branchenexpertise und zertifizierte Lösungen. In vier hochleistungsfähigen Rechenzentren in Hamburg, Norderstedt und Itzehoe betreibt AKQUINET für Unternehmen aller Größen IT-Systeme im Outsourcing.

Weitere Informationen: akquinet.com

Über ehex

Die eHealth Experts GmbH [ehex] ist der deutschlandweit führende Entwickler von Spezialsoftware für die Anbindung an die Telematikinfrastruktur (TI). Rund 90.000 Praxen, Krankenhäuser und Apotheken sind mit Software von ehex an die TI angeschlossen. Zu den wichtigsten Entwicklungen von ehex zählen das infinity gate als hochleistungsfähiges TI-Gateway, der infinity konektor als Highspeed-Konnektor für die Telematikinfrastruktur und easyTI – eine Software, die TI-Anwendungen in Primärsysteme integriert.

Das 2011 gegründete Unternehmen hat seinen Sitz in Dortmund und Berlin und treibt die Digitalisierung des deutschen Gesundheitswesens mittlerweile mit mehr als 100 Mitarbeitenden voran. Das Expert*innen-Team arbeitet jeden Tag mit großer Kompetenz und Leidenschaft an der Zukunft der Telematikinfrastruktur.

Weitere Informationen: ehex.de